

FUNDADO EN 1926 POR JUAN GARCIA REVENGA

España en Marruecos

Repatriación de compañías.—Lazos de unión

TETUAN, 25.—Se han circulado órdenes a los comandantes generales de Ceuta y Melilla para la repatriación de compañías que se encontrarán en la Península antes de primero de septiembre.

Con motivo de la visita del alto comisario al Marruecos francés y a propuesta del comandante superior, Vidalon, se acordó un cambio de visitas entre aviadores de ambos protectorados, que permitirá establecer orientaciones provechosas para uno y otro Ejército, ampliar mutuos conocimientos y otras ventajas que consolidarán los lazos de camaradería nacidos entre los pilotos.

El general Sanjurjo dictó instrucciones al jefe de la escuadra aérea de Marruecos, el cual se encuentra al habla con el jefe de la Aviación francesa de Rabat.

La banda de Orán, a Almería.—El jefe de Intervenciones.—Los restos del teniente Pardo

MELILLA, 25.—La banda de música de Orán, Jules Dellac, salió para Almería. Antes visitó al general Castro Girona el director de esta colectividad para anunciarle que cuando regrese dará un concierto en el parque de recreos del Casino Militar.

El coronel jefe de Intervenciones, señor Alvarez Coque, a su regreso de Afir Midar, se detuvo en la oficina de Drius donde le cumplimentó el caid Ben-Chelal.

En un aparato tripulado por el capitán Ordiales, marchó a Tetuán para seguir a Granada, el coronel de Artillería señor Lombarte.

En el vapor correo de Málaga se embarcó el cadáver embalsamado del teniente de Artillería don Jesús Pardo, que será trasladado a Zaragoza. Presidió el duelo el padre del finado, don Juan Pardo, el teniente coronel de Artillería señor La Paz y el comandante señor Ruiz Cardona.

Se ha dispuesto el envío de material ferroviario en abundancia a Torres de Alcalá.

El nombramiento de caid de Beni-Tuzzin.—Regreso de aparatos

MELILLA, 25.—En Midar se celebró el acto de entrega del "dahir" al indígena Allal Mihal donbrándole caid de Beni-Tuzzin. Asistieron el coronel jefe de Intervenciones, Alvarez Coque; el comandante Fonseca, el capitán López Babelo y Abd-el-Kader. Al terminar la lectura del "dahir" hablaron Alvarez Coque y Abd-el-Kader. Allal Mihal contestó que siempre será leal al Majzén y a España. Allal Mihal es el que salvó al aviador Lecea cuando su aparato tizó en campo enemigo.

Regresaron a Tetuán dos aparatos pilotados por el teniente coronel Camacho y el capitán La Puente.

Procedente de Orán llegó el vapor "La Roda", de paso para Almería.

Camila du Gast

París, agosto 1927

El tiempo, con su poder inexorable, ha podido, tal vez, marchitar en parte la belleza esplendorosa y la esbeltez admirable de aquella mujer magnífica que yo conocí idealmente hermosa hace algunos años; pero su corazón ha guardado íntegra su bondad nativa y sus sentimientos generosos, toda su nobleza.

La historia interesantísima de esta mujer arrogante tiene para mí muchas páginas de oro, grabadas tan profundamente que siempre están visibles claramente en mi espíritu: Camila du Gast fué siempre valiente, decidida, apasionada; yo no olvidaré jamás aquellas horas de angustia que nos hizo vivir cuando en aras de la ciencia, de la amistad y del progreso, puso su fortuna, su situación y su vida al servicio de una invención que, al nacer, le faltaban todas las garantías de la confianza y de la seguridad que le han dado hoy las experiencias por aquello heroína comenzadas con un arroyo y una temeridad sin otro aliente que el peligro.

Se trataba del paracaídas aéreo. El genial Louis Capazza había inventado un paracaídas, cuyo tecnicismo era magnífico; pero cuya práctica era preciso demostrar con riesgo de la vida. Era preciso que el autor demostrara, en los aires, la verdad de sus afirmaciones, y era preciso, sobre todo, que una persona conocida, rica, poseedora de fortuna sólida y de bienestar positivo, demostrara su confianza en la invención juzgándose la vida cuando nada tenía que ganar y si mucho que perder en la aventura fabulosamente loca en aquella época.

Camila du Gast, generosa y valiente, dió dinero y expuso su vida para realizar la pehigrosísima demostración.

Allá fuimos al campo de la experiencia, acompañando a Camila du Gast, a Capazza y a sus amigos; se preparó el globo aéreo con la cuchilla que había de romperlo en las alturas, se le recubrió con el paracaídas, y entonces, en el cesto enganchado al aerostato, se instalaron Camila du Gast y Louis Capazza... ¡Qué momentos de angustiosa emoción!

Se le dió libertad al globo que, rápidamente,

te, se elevó a las alturas; cuando estuvo a unos mil metros, el valeroso inventor tiró de una cuerda que maniobró la cuchilla; rasgado el globo y al iniciarse la fatal caída, se desplegó el paracaídas como la tela de un enorme paraguas que se abre, y empezó el descenso, sereno y majestuoso... ¡Sublime espectáculo!... El cesto, con sus pasajeros, fueron a caer, sanos y salvos, en un arroyuelo de mansas aguas. ¡La experiencia estaba hecha y era concluyente!

Camila du Gast, que fué siempre una amiga apasionada y cariñosa de los animales (yo me acuerdo siempre de sus célebres perros Tibère y Safo), ha pensado hoy en los perros y en los gatos abandonados, y tomando por su cuenta, con iniciativa y con dinero, "Le Bon accueil" que fué creado en 1902 por el acaudalado Mr. Gordon Bennett, un refugio caritativo para los pobres gatos y perros abandonados que fueron un día dichosos y que, pasados de moda y viejos, son abandonados al sufrimiento y al infortunio hasta su muerte cruel.

Bueno es apuntar que Camila du Gast se había ocupado ya, por propia iniciativa, de las mujeres abandonadas en críticos momentos donde, una fundación de Camila du Gast, las recibe, las hospeda, las da asistencia facultativa y allí realiza la mujer abandonada, su liberación y encuentra asilo y asistencia inmediatos para el desenlace de su gestación y todas sus consecuencias inmediatas. Es una obra de caridad cristiana debida a Camila du Gast que pensó en los humanos antes de pensar en los pobres animales.

"Le Bon Accueil", refugio para animales abandonados, creado en 1902 por el potentado Gordon Bennett, es hoy la obra de Camila du Gast: se encuentra en los alrededores de París, en Gennevilliers, y esta morada caritativa donde los pobres animales abandonados encuentran buena acogida, buena cama, buena alimentación, asistencia veterinaria, afecto generoso, y, en fin, una organización perfecta.

La inauguración se realizó con toda pompa oficial de ministros, prefectos y Prensa; la fotografía y la cinematografía levantaron actas y propagan la obra de Camila du Gast, que ha sabido mantener frescos sus instintos de bondad y un corazón lleno de buenos sentimientos.

El alma noble y generosa de la bella Camila du Gast ha sabido mantenerse tan fresca y tan lozana como lo estaba cuando la conocí, hace treinta años...

A. MAR

(Del "Diario Universal")

Ecos de sociedad

Han salido; para Loyola, don José Lasa y don Juan Manuel Palacios; para Covadonga, la duquesa viuda de Najera; para El Ferrol, el señor Moyano; para San Sebastián, don Carlos Hartley; para Vitoria, la marquesa de Villalba; para Zaráuz, la vizcondesa de Val de Erro; y para Tours, don Ignacio Santos Cía.

Han llegado: de Inter la Ken, don José María Dusmet; de Liérganes, don Alfonso Jiménez; de El Escorial, doña Josefa Ibáñez; de Bayona, don Pablo Kirsten.

Cuando Sus Majestades estén en San Sebastián irán a "Juin Torrea" a visitar en Azcoitia el palacio de los duques de Villahermosa, en el cual se inspiró para sus célebres versos el ilustre poeta don José Zorrilla.

Por el ilustre director de "El Universo", don Rufino Blanco, y su distinguida esposa, y para su hijo el redactor de "A B C", don Julián, ha sido pedida la mano de la bellísima señorita María Ruiz de la Prada y Miera, perteneciente a distinguida familia de Santander.

La boda se decidirá en breve.

El verano regio

La Familia Real no salió de Palacio
SANTANDER, 25.—Ayer la Familia Real no salió de Palacio por estar lloviendo. La fiesta del "Mantón", organizada por la Asociación de la Prensa, se ha suspendido a causa del mal tiempo.

Doña María Cristina, restablecida

SAN SEBASTIAN, 25.—El viaje del Rey a San Sebastián no solamente tenía por objeto asistir al bautizo del barco pesquero que lleva su nombre, sino que también obedeció al deseo del Monarca de enterarse por sí del estado de la Reina Cristina, que se hallaba un poco molesta por padecer una afección a la boca. El Rey tuvo la satisfacción de ver que se hallaba totalmente restablecida.

La Familia Real

SANTANDER, 25.—A las nueve de la noche, procedente de San Sebastián, llegó el Rey. A las once de la noche se celebró una verbena aristocrática en el campo de "tenis", a la que asistieron los Reyes, las infantas y todos los palatinos.

Amenizó el acto la agrupación musical del crucero norteamericano "Detroit".

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

Ha muerto el cardenal Reig

TOLEDO, 25.—La enfermedad que desde hace tiempo venía aquejando al cardenal primado tuvo esta madrugada fatal desenlace.

Su Eminencia pasó el día bastante bien, y a las nueve de la noche se agravó. Los familiares avisaron al médico de cabecera, doctor Delgado, quien presuroso acudió al palacio, viendo que la intoxicación orgánica a consecuencia de la uremia que sufría el doctor Reig había adquirido caracteres alarmantes. Procedió el doctor a aplicar al enfermo varios remedios a fin de atacar dicha intoxicación, pero no logró atajarla.

Tres horas después el prelado entraba en el período comatoso y falleció a las dos de la madrugada.

Rodeaban el lecho del arzobispo el obispo auxiliar, el dean de la Catedral, el secretario de cámara, el mayordomo mayor y el señor Miñana, secretario que fué del cardenal cuando era arzobispo de Valencia.

Inmediatamente de ocurrir la muerte se comunicó la noticia a las autoridades de Toledo y se enviaron telegramas al Gobierno y a los Reyes participando la triste nueva.

Por disposición expresa del doctor Reig no será embalsamado.

A la hora en que telefonó los familiares del doctor Reig están amortajando el cadáver con las ropas de cardenal en ceremonia.

El Cabildo ha dispuesto que la noticia de la muerte del prelado se comunique al pueblo de Toledo por medio de las campanas de la catedral al iniciarse el alba.

El cadáver recibirá sepultura en la capilla de la Virgen del Sagrario.

El fallecido cardenal arzobispo, fué en 1924 preconizado obispo de Barcelona, haciendo su entrada en noviembre del mismo año.

El 16 de febrero de 1920 fué nombrado arzobispo de Valencia, donde hizo su entrada el 27 de julio del mismo año. Su pontificado en aquella archidiócesis fué breve, pero fecundo en iniciativas provechosas para el bien de la Iglesia. Durante él se celebró el gran acontecimiento de la coronación de la Virgen de los Desamparados, debido exclusivamente a su iniciativa, y a cuyos festejos asistieron los Reyes Don Alfonso y Doña Victoria, el Nuncio de Su Santidad y gran número de personalidades de toda España. También fué el alma de las Asambleas regionales Mariana y de consiliarios y directores de Obras y Asociaciones católicas, celebradas en Valencia.

En el Consistorio del 11 de diciembre de 1922 fué creado cardenal por el Papa Pío XI, y el 14 del mismo mes preconizado arzobispo de la Sede primada de Toledo.

El doctor Reig Casanova, además de senador por derecho propio, era académico de las Reales de Historia y de San Fernando de Madrid, de la de Bellas Artes y Ciencias Históricas de Toledo.

Aparte sus pastorales y discursos, dejó escritas obras realmente fundamentales, entre las que recordamos "Elementos de Religión y Moral", "Presente y porvenir de la Iglesia", "Concepto de la ley, según Santo Tomás de Aquino", "El Derecho canónico no escrito", "Sacrilegios y traiciones, o la masonería contra la Iglesia y contra España", "Cuatro palabras sobre los principales deberes de los católicos en los actuales momentos" y "¿Saldrá el Papa de Roma?"

Asambleas y Congresos internacionales

La Conferencia de la Unión Parlamentaria

PARIS, 25.—La Conferencia de la Unión Parlamentaria, que se abrirá hoy, día 25, en París, en el palacio del Luxemburgo, durará hasta el martes 30 del corriente.

En la Conferencia, después de una discusión general sobre la situación de la política mundial, se entrará en el orden del día, en el que están inscritos los siguientes asuntos: creación de un acuerdo aduanero europeo, reducción de los armamentos, lucha mundial contra las drogas nocivas, métodos de codificación del derecho internacional.

Procedente de Sofía, ha llegado la Delegación búlgara. Está compuesta de cinco diputados gubernamentales y un estambulovista.

Es esperada la Delegación belga, formada por cincuenta y dos miembros del Parlamento, entre ellos el señor Van de Vyvere, ministro de Estado. El Presidente de la Delegación es el senador señor Volckaert.

El Congreso europeo de nacionalidades

GINEBRA, 25.—En el Congreso europeo de nacionalidades se ha tratado de la soberanía del Estado y de los derechos de las minorías.

El profesor Larsersoren, del grupo judío de Letonia, pronunció un discurso afirmando que en algunos países la protección a las minorías es insuficiente, a pesar de los acuerdos internacionales.

Se aprobó una moción diciendo que la acción contra las nacionalidades, como situación jurídica, es un peligro para la paz europea.

El ponente juzgó procedente hacer saber a la Sociedad de Naciones que en los casos de violación es preciso adoptar

una situación completamente favorable a las minorías.

Congreso internacional universitario

ROMA, 25.—Ayer se ha celebrado, en el Capitolio, el IX Congreso Internacional Universitario.

Dieron la bienvenida a los delegados del ministro de Instrucción pública y el secretario general del partido fascista.

La Conferencia Internacional de Prensa

GINEBRA, 25.—Ayer ha celebrado su sesión inaugural la Conferencia Internacional de Prensa, que preside lord Burnham, director del "Daily Telegraph". Asistieron representantes de numerosos países.

En el discurso de apertura, lord Burnham ha declarado que el fin que persigue esta Conferencia, en la que están es, principalmente, hallar el medio de representadas cuarenta y dos naciones, cer más fácil y menos costosa la transmisión de noticias, a fin de disminuir en lo posible las malas inteligencias entre los pueblos.

Entre las peticiones aprobadas en la sesión de apertura, figuran el derecho de prioridad, en el régimen internacional, de los telegramas de Prensa sobre los despachos telegráficos particulares, y la creación, con derecho de prioridad, del telegrama urgente de Prensa, cuyo coste sea el doble del telegrama de Prensa ordinario.

GINEBRA, 25.—El señor Mevnot, en representación de la Agencia Havas, y el señor Naleches, director del "Journal des Débats", defendieron calurosamente la tesis de la disminución de dichas tarifas.

Boda del príncipe don Gabriel de Borbón

PARIS, 25.—Ayer, en la Alcaldía del cuarto distrito, se ha verificado el matrimonio civil del príncipe don Gabriel de Borbón y Sicilia con la princesa Czartoryska.

Eran testigos, por parte del príncipe, el Rey de España, representado por el infante don Carlos de Borbón, y por parte de la princesa, el duque de Guisa, representado por la princesa de Orleans Braganza.

En su discurso, el alcalde ha facilitado al príncipe por su conducta en la campaña de Marruecos, donde combatió no sólo por España, sino también por Francia.

Información de Alemania

El Tratado de Comercio con Francia.—El alcalde de Nueva York.—Contra los grandes hoteles.—Registros

BERLIN, 25.—Se ha reunido la Comisión permanente del Consejo para examinar el Tratado de Comercio con Francia. Será sometido el martes próximo a la aprobación del Reichstag.

Ha llegado a esta capital el alcalde de Nueva York, señor Walcker.

El objeto de su viaje es estudiar el problema de los alojamientos y la construcción de habitaciones para obreros.

Las autoridades alemanas han tomado la decisión de adoptar severas medidas de "boicot" contra los grandes hoteles, que durante las fiestas del aniversario de la constitución de Weimar no izaron la bandera de la República alemana.

La declaración de hostilidad hecha por el Municipio de la capital del Reich contra varios grandes hoteles y palaces, ha provocado protestas en los centros hosteleros y en los periódicos nacionalistas.

El ministro del Interior ha intervenido personalmente, censurando, respecto a uno de los principales hoteles de la capital, el hecho de que el día de la fiesta nacional norteamericana ostentara banderas de los Estados Unidos y no enarbolará la bandera republicana el día 11 de agosto, aniversario de la Constitución.

La Policía practicó ayer varios registros en los domicilios de algunas personas, pertenecientes al grupo nacional socialista, que fueron detenidas al regresar de un Congreso celebrado en Nuremberg.

La Policía se incautó de varios documentos comprometedores.

El viaje del Rey a Galicia

EL FERROL, 25.—Parece seguro que el Rey embarcará en Santander a bordo del crucero "Méndez Núñez" para realizar su anunciada visita a Galicia.

Es propósito de Su Majestad hacer el viaje primero a La Coruña, desde donde por vía marítima trasladaría a El Ferrol. Después iría a Vigo y Pontevedra.

La entrada en el puerto de El Ferrol revestirá caracteres de verdadera apotheosis.

Desde la entrada de la ría hasta el fondeadero abrirán calle al crucero Real centenares de embarcaciones engalanadas. Todos los buques de la escuadra harán salvas en honor al pabellón Real. El Monarca será recibido al pie del Arsenal por las autoridades civiles y militares.

En el trayecto desde la Factoría hasta la Capitanía General, formarán las fuerzas y entonces el vecindario dispensará una entusiasta acogida al Soberano.

La guerra en China

Corrientes conciliatorias entre Cantón y Nankín

PEKIN, 25.—La desorganización causada por la dimisión de Chang-Kai-Shek y el fracaso del Kuomintang han hecho que se hayan iniciado corrientes conciliatorias entre Cantón y Nankín.

Japón amenaza con hacer respetar por las armas los derechos adquiridos

TOKIO, 25.—En un artículo, que se supone inspirado oficiosamente, el "Mainica Yarquín" dice que si China persiste en el percibo de la sobretasa sobre las filaturas algodonerías, atropellando los derechos adquiridos por el Japón, éste, solo o con los demás países, haría respetarlos por medio de las armas.

Añade que el Japón ha mantenido hasta ahora una política excesivamente moderada, y que ya es tiempo de que cambie de actitud, pues de lo contrario, sus intereses se verán seriamente amenazados.

Entre chinos y annanitas.—Detenciones. Renace la calma

HAIFONG (Tonkin), 25.—Como consecuencia de una riña que hubo días pasados entre una mujer annanita y otra china, se han producido disturbios, que han durado cuatro días, entre chinos y annanitas, resultando seis muertos, de los cuales cinco son chinos y otro annanita. Han resultado también seis heridos, en su mayoría chinos. Treinta casas han sido saqueadas y ocho destruidas, a consecuencia de incendio.

A consecuencia de los disturbios entre chinos y annanitas, la Policía ha practicado y mantenido 150 detenciones.

HAIFONG, 25.—Otra vez ha vuelto a restablecerse la calma en esta capital; pero las autoridades han tomado las medidas necesarias para que no se repitan los sucesos anteriores, a cuyo efecto, fuerzas de Policía vigilan estrechamente las principales calles.

Los notables annanitas y chinos se han reunido para ver el medio de calmar los espíritus y evitar antagonismos que nunca debieron existir.

En todas las fábricas, menos en aquellas que trabajan chinos, ha vuelto a restablecerse la normalidad.

DESDE PARIS

Llegada de la Delegación canadiense.—El Rey de Bulgaria y la Reina de Egipto

PARIS, 25.—Llegó al Havre la Delegación canadiense que se propone visitar Francia, acompañada por el alcalde de Quebec.

Han visitado los viajeros el cementerio, depositando una corona de flores en la tumba del poeta canadiense Octavio Cremaire, así como también sobre las tumbas de los soldados canadienses muertos durante la gran guerra.

Después se celebró una recepción en el Municipio. Más tarde, los excursionistas salieron para Rouen.

El Presidente de la República ha recibido ayer tarde en el castillo de Rambouillet la visita del Rey de Bulgaria, que iba acompañado del ministro de dicho país en la capital francesa.

El Soberano ha estado visitando el castillo de Versailles.

La Reina de Egipto, Nazlu, llegada a esta capital, permanecerá aquí tres días.

La Soberana es de origen francés. Su bisabuelo era el capitán Seves, quien marchó a Egipto, para ponerse a disposición de Mohamed Ali, hace ciento cinco años, con objeto de organizar el Ejército egipcio. Una vez en el país de los Faraones, el capitán Seves adoptó el nombre de Solimán bajá.

El túnel bajo el Canal de la Mancha.—Fallecimiento de un prelado.—Los legionarios americanos.—Detención de una personalidad francesa

PARIS, 25.—El Comité francés para la construcción de un túnel bajo el Canal de la Mancha, no ha abandonado sus proyectos, ni piensa despenderse, por ahora, de terrenos. Lo único que en la actualidad está llevando a cabo es la renovación del material, que se halla anticuado.

Monseñor Schoepren, obispo de Tarbes y Lourdes, ha fallecido, a la edad de ochenta y tres años. Estaba en Lourdes desde 1899.

La Asociación de Antiguos Voluntarios Americanos en el Ejército francés ha acudido esta tarde ante la tumba del soldado desconocido para depositar sobre la misma una magnífica corona de flores y reavivar la "llama del recuerdo".

Un numeroso público aplaudió calurosamente a los ex voluntarios a su llegada al Arco de Triunfo.

Comunican de Wisbaden que el antiguo presidente de la Cámara de Comercio francesa en esta ciudad, M. Machnet, ha sido detenido por orden de las autoridades aduaneras alemanas.

Los sucesos

EN MADRID

Los ladrones penetran por un balcón
José Fernández Cuadrado, de sesenta años, domiciliado en la calle de Córdoba, 13, denunció en la Comisaría, en nombre de don Benito de Castro Lacalle, de cuarenta años, que vive en la calle de Núñez de Balboa, 127, que la noche última unos individuos penetraron por un balcón de su casa y se llevaron valores y efectos en cantidad de 1.100 pesetas.

Caída casual

José Escobedo Ibáñez, domiciliado en la carrera de San Francisco, 16, sufre lesiones de pronóstico reservado, que se causó al caerse en la calle de Buenavista.

Accidente del trabajo

Valentín Aguirre García, de treinta y cinco años, que vive en la plaza de Lavapiés, números 5 y 6, sufre lesiones de pronóstico reservado por accidente del trabajo.

EN PROVINCIAS

Varios kilómetros de monte, incendiados
TARRAGONA, 25.—Se ha declarado un violento incendio en la montaña enclavada sobre Selva de Campo.

El fuego tiene cuatro o cinco centros de acción, y abarca varios kilómetros. Indudablemente, las pérdidas son incalculables, y se teme que, además del bosque, destruya el fuego importantes tierras de cultivo.

Un muerto

GIJÓN, 25.—Cuando esta noche regresaba de Gijón a Luanco el automóvil del ingeniero del Estado don Luis Fábregas, que verana en este último pueblo, al llegar cerca de la tejera de Enrique García cayó por un terraplén y dió la vuelta de campana. Resultó herido gravemente el hijo del ingeniero, llamado Antonio, de veintitrés años, que guiaba el coche. Otros cuatro amigos que iban con él, entre ellos un alférez del Ejército, resultaron ilesos. El herido fué recogido por un automóvil de Gijón, propiedad de don Domingo Juliana, que le trasladó a Candás, donde después falleció. El accidente se debe a que Antonio, al ver el automóvil del señor Juliana, que venía en dirección contraria, pretendió apagar los faros de carretera y encender los de población; pero se equivocó y los apagó todos, lo cual dió motivo a que el coche perdiera la dirección.

Herido en un vuelco

TERUEL, 25.—Circulan rumores de un accidente de automóvil en la proximidades de Teruel, carretera de Zaragoza.

Según parece, por la tarde salieron de Cestona, con intención de llegar a Valencia antes que el tren correo, en el furgón del cual iba el cadáver de uno de los familiares de la víctima del accidente, dos automóviles de la matrícula de Valencia, uno de ellos señalado con el núm. 2.209.

Al llegar a las proximidades del pueblo de Caude, a consecuencia de un viraje tomado a excesiva velocidad en un bache, el coche dió la vuelta, resultando herido el chófer, y saliendo ileso el propietario.

El coche que iba detrás recogió al herido, conduciéndolo al Hospital de Nuestra Señora de la Asunción, donde fué asistido.

Caída de muerte

BAEZA, 25.—Ayer, trabajando en el Seminario Conciliar el albañil Juan Bautista, se cayó de un andamio de poca altura, y sufrió un golpe en la cabeza y en la espalda. El accidente parece que no tuvo importancia en un principio, tanto que Juan quiso continuar trabajando; pero a poco notó fuerte dolor de cabeza y se fué a su domicilio, donde falleció a las tres de la madrugada.

Las armas de fuego.—Dos heridos

TARANCON, 25.—Examinando un revólver el vecino de Torrubia del Campo Blas Amores Fernández, de veintidós años, se le disparó el arma y el proyectil le hirió en el muslo izquierdo.

Otro hecho análogo ocurrió en Barajas de Nelo, del que ha sido víctima Agustín García Ruiz, de treinta años, cuando limpiaba una escopeta de su propiedad. También resultó gravísimamente herido en el muslo izquierdo.

Dos ahogados

GIJÓN, 25.—El ayudante de Marina de San Esteban de Pravia dió cuenta a esta Comandancia de que cuando se bañaba en la playa de Aguilar, el joven Claudio Elías Feito, vecino de San Esteban de Pravia, pereció ahogado.

También la Ayudantía de Ribadesella participó que en la playa de Pendueles desapareció un hombre que se bañaba, sin que hasta ahora haya aparecido su cadáver.

Una mujer muerta

PALMA DE MALLORCA, 25.—Comunican de Santany que cuando acababa de comer el matrimonio Juan Cerdá y Francisco Colón enviaron a un hijo para que buscara fruta. Como tardaba en regresar, salieron en busca, y poco después la esposa cayó al mar. Cerdá, aunque no sabía nadar, se echó al agua y logró sacar a su esposa; pero al llegar a la orilla volvió a caer la mujer pereciendo ahogada.

Jugadores sorprendidos

BILBAO, 25.—Comunican de Munguía que en un establecimiento propiedad de José María Iruregui fué sorprendida una partida de juego. El gobernador civil ha multado con 1.000 pesetas al dueño, y con igual cantidad a Fernando Gaita y Tomás Iturregui, y con 500 a Juan Cachaga, Donato Lopetegui y Victoriano Londa, que formaban la partida.

EN EL EXTRANJERO

Cobra un cheque que había robado y desaparece
BIARRITZ, 25.—Esta mañana se presentó en las oficinas de un Banco un sujeto elegantemente vestido, que puso al cobro un cheque de 100.000 francos.

Como reunía el documento todas las garantías debidas, el Banco pagó en el acto, y minutos después llegaba a dicho establecimiento un caballero para denunciar que le habían robado la cartera, y con el cheque que ya había sido hecho efectivo.

El ladrón no ha sido habido.

Teatro incendiado

CRAIOVA (Rumania), 25.—Un violento incendio ha destruido totalmente el teatro Nacional.

Las pérdidas se calculan en 50 millones de leis.

Descarrilamiento del tren Londres-Seven Oaks

LONDRES, 25.—Ayer tarde, ha descarrilado un tren de viajeros en la línea de Londres a Seven Oaks.

Varios vagones han quedado volcados. Hasta ahora van recogidos nueve cadáveres y veinte personas gravemente heridas.

Epidemia de parálisis infantil

BUCREST, 25.—Desde hace algunos días se notan los efectos de una epidemia de parálisis infantil, llegando la mortalidad a un 15 por 100.

El número total de niños atacados de parálisis es actualmente de 130, en su mayoría menores de diez años. Solamente se han registrado tres casos en personas mayores de veinte años.

Tres casas destruidas a consecuencia de una explosión.—Resultan muertos tres hombres

CHICAGO, 25.—Ayer noche se produjo una explosión por causas que se desconocen, quedando destruidas varias casas.

Parece que en una bodega había una carga de dinamita, junto a la cual estalló un alambique clandestino. Tres hombres han resultado muertos a consecuencia de la catástrofe.

Ecos de todas partes

Ha sido autorizada alguna vez la bigamia en pueblos cristianos y en los tiempos modernos

El caso más notable es que la bigamia ha sido no sólo autorizada, sino estimulada por medio de una ley, se encuentra en la historia de Alemania del siglo XVII.

La guerra de los treinta años (1618 a 1648) que se llevó a cabo con gran salvajismo por parte de la soldadesca empuñada en ella redujo la población de Alemania de 20 millones a 16; algunos historiadores dicen que a cinco millones.

Comarcas enteras quedaron convertidas en desiertos.

Para ayudar a remediar tan lamentable estado de cosas, se promulgó una ley en 15 de febrero de 1650, por la cual la Dieta de Francfort reunida en Nuremberg "permitió a cada uno que se casara con dos mujeres, teniendo en cuenta la superioridad numérica de las mujeres sobre los hombres". (Menzel. "Historia de Alemania".)

El artículo tercero de esta curiosa ley dice:

"Todo varón podrá casarse con dos mujeres, pero se aconseja a los maridos que si toman por su cuenta la suerte de dos personas, deben proceder discreta y prudentemente; en primer lugar, mantenerlas bien, y después arreglarse de modo que no se suscite odio entre las dos esposas."

Una peluquería divertida

Hay una peluquería en París, en la cual las mujeres bailan el "charleston", "black-bottom" y otros bailes de moda mientras aguardan turno para servirse.

El dueño del establecimiento hacía antes todo lo posible por que las señoras esperasen alegremente a que les llegase el turno, y así, había puesto un salón muy elegante, con revistas ilustradas, libros y radiotelefonía.

Pero las señoras no querían esperar e iban a ondularse el pelo a otra parte.

Finalmente, al peluquero se le ocurrió contratar un "jazz-band", que no tenía donde trabajar durante el verano, y la idea ha sido luminosa. Las señoras bailan, aprenden las danzas de moda y casi sienten ahora una gran pena cuando las llega el turno de servirse.

Una señora inglesa muere por cortarse el pelo a lo "Garçon"

Se ha registrado en Londres un curioso suceso que está siendo muy comentado entre las mujeres, principalmente.

La señora Sara Anne Turner, que poseía una magnífica cabellera, se decidió en mayo último, después de muchas vacilaciones, a cortarse el pelo a lo "garçon", y desde entonces, comenzó a sentir unos enormes trastornos, con insomnios prolongados y pérdida de la memoria, que le han durado hasta que se la encontró su esposo muerta en la cocina.

El doctor que ha certificado la defunción ha manifestado que este es un caso curiosísimo, digno de estudio, pues la señora Turner había envejecido tanto y tan rápidamente desde mayo, que a pesar de sus cuarenta años, su cerebro presenta todas las características de una anciana de ochenta.

90.000 pesos por una res vacuna

Los ganaderos suramericanos, efecto de constantes trabajos y una selección escrupulosa han llevado sus ganaderías a un alto estado de mejora.

En las Exposiciones Internacionales de Ganadería celebradas en Buenos Aires, llegan a ofrecerse por los toros campeones sumas fabulosas que en Europa no podemos imaginarnos. En la últimamente celebrada, ha sido vendido en subasta pública un ejemplar vacuno de la raza Hereford en 90.000 pesos al doctor C. Pereda.

El precio de 90.000 pesos constituye un notable "record" mundial en Hereford, el que lo mantenía Dillon en 1918, habiendo sido éste vendido en 50.000 pesos al doctor Julio Muró, cabañero de Montevideo.

Un pato de raza Criolla, primer premio de categoría, y presentado por don Miguel Ángel Díaz, fué vendido a un precio desconocido en todas las Exposiciones realizadas hasta la fecha en el país: pesos 155. Fué adquirido por el ingeniero P. T. Pagés.

La sidra asturiana

Según los datos últimamente recogidos, Asturias produce, unos años con otros 236.824 hectolitros de sidra común y unos 35.000 hectolitros de sidra espumosa, lo que da un total de 271.824 hectolitros.

El valor de estas producciones se eleva a más de catorce millones y medio de pesetas.

La cinematografía en Alemania

La Universal Film A. G. de Berlín, conocida universalmente por la "UFA", ha terminado la impresión de una película que se titula "NUESTRO HINDENBURG" en conmemoración del cumpleaños del actual Presidente de la República Alemana, Mariscal Hindenburg, que el día 2 del próximo octubre cumple sus 80 años.

La Sección Cultural de la UFA, que es la que se ha encargado de la impresión de esta película, presenta a Hindenburg, desde el comienzo de su vida militar hasta jefe supremo de los ejércitos alemanes durante la guerra europea; sus grandes victorias de Tannenberg y lagos Masurianos son representadas con toda clase de detalles. Presenta después a Hindenburg, terminada la guerra, haciendo su vida tranquila en su casa de Hannover, llamada "Eilenriede Park" que le fué regalada por la ciudad de Hannover, para pasar tranquilo los últimos años de su vida. No fué este su destino, ya que el 26 de abril de 1925 los votos de los alemanes lo elevan a la más alta magistratura: Presidente de la República. Siguen después diferentes cuadros de solemnidades de los últimos años, en las que el Mariscal Hindenburg tomó parte como Presidente del Reich.

Es de suponer que esta película obtendrá un gran éxito, porque el Presidente Hindenburg que ya gozaba de generales simpatías por una gran parte del pueblo alemán, ahora como Presidente de la República se ha captado el respeto y estimación de todos, por su rectitud y por su labor desde la Presidencia en pro de los ideales republicanos y democráticos, fiel juramento que prestó al tomar posesión del cargo que hoy ocupa con el beneplácito de toda la nación.

S. LAPORTA

UNION ELECTRICA MADRILEÑA

Servicio de Obligaciones 6 por 100.—Emisiones años 1923 y 1926

A partir del día 1.º de septiembre próximo, se pagarán contra cupón número 9 de las Obligaciones 6 por 100 emitidas en 1923 y contra cupón 4 de las Obligaciones 6 por 100 emitidas en 1926, los intereses vencimiento 1.º de septiembre de las que tiene esta Sociedad en circulación, a razón de pesetas 15, libre de todo impuesto.

Este servicio se efectuará en Madrid, Oficinas de la Sociedad, Avenida del Conde de Peñalver, 25; y Banco Urquijo; en Bilbao, Banco Urquijo Vascongado; en Barcelona, Banco Urquijo Catalán; en San Sebastián, Banco Urquijo de Guipúzcoa, y en Gijón, Banco Minero Industrial de Asturias.

Madrid, 24 de agosto de 1927.—Valentín Ruiz Senén, consejero y director gerente.

La "guerra santa" en la India

El "Dail Mail" ha recibido noticias de la India, según las cuales, se celebran grandes reuniones públicas de musulmanes que a ellas concurren por millares en Lanore, capital del Punjab, y a pesar de las órdenes en contrario de las autoridades.

El jefe musulmán Syed Ruknart, ha rogado a todos sus correligionarios que lleven un puñal y preparen su brazo. Se trata en efecto, de una guerra santa en el seno de la población musulmana.

La Policía y las autoridades están dispuestas para hacer frente a cualquier eventualidad.

¿Son muchos los fascistas

La "Eiglio Ordini", publicación perteneciente al partido fascista, publica las fuerzas del mismo, según consta de los registros. Los inscritos ascienden a 960.500, de los cuales 71.100 son mujeres. Esas fuerzas no comprenden a los "vanguardistas" ni a los "galillas". Incluyendo a éstos, las fuerzas del partido, se pueden calcular en dos millones de personas.

Las rayas de las manos

Como la quirognomía vuelve a estar de moda, aunque el diccionario, la define como adivinación vana y supersticiosa, por las rayas de las manos, vamos a facilitar a nuestros lectores el conocimiento de esta ciencia (pues carácter científico le dan algunos), copiando algunos párrafos del Tratado de Isshner Haldane.

Existe una división cabalística de la mano, muy determinada: dividiendo la palma de la mano en cuatro campos, por una línea horizontal y otra vertical. Para la división fundamental de las predisposiciones, desde arriba, hacia abajo, rige, para la palma de la mano, como en todas partes, la tripartición cósmica. Los dedos, representan la parte espiritual; la superficie—desde la raíz de los dedos hasta la línea cerebral—la parte psíquica; la superficie inferior—desde la raya cerebral hasta el carpo—la parte física.

Los dedos, por su longitud, proporción a la longitud y anchura de la mano permiten reconocer las disposiciones espirituales en su intensidad. Por la forma de los dedos, podemos reconocer la índole de estas fuerzas y cómo pueden utilizarse. Los dedos, por separado, tienen diferentes significados: espiritual, psíquico y físico. El pulgar, representa el grado y expresión de la voluntad; la falangina, el grado y expresión del raciocinio y reflexión.

La articulación nudosa entre la falangina y falangina, por su aspecto, da a conocer el grado de tenacidad.

La falange, expresión de la vida impulsiva, muestra, por una parte, el grado de actividad de la esfera física y por otra, simultáneamente, como cuarta parte de la palma de la mano, el grado de fuerza creadora.

Cual es el aspecto del pulgar, tal es la personalidad misma. La postura del pulgar nos hace ver el comportamiento espiritual. Por ejemplo: si alguien lleva escondido el pulgar dentro de la mano, indica cobardía, temor, retraimiento, etc. Lo cual puede observarse frecuentemente entre los niños.

El que lleva el pulgar siempre separado, quiere, en toda ocasión ser responsable de sus actos, pues dispone de mucho valor, energía y amor a la independencia. Si realmente lo puede conseguir, dependerá del aspecto—forma plástica del pulgar. No hace falta advertir que en la forma existe una armonía general. Con ello, hay que decir, que no debe uno partir de la suposición de que una cualidad existe tanto más intensa cuanto más fuertes y gordos sean los dedos. Lo decisivo, es la longitud de las diferentes partes de los dedos, junto con el espesor—forma plástica levitando la esfera física se halla algo discordante, en decir, existen las correspondientes cualidades también discordantes en su forma espiritual.

Para juzgar de las disposiciones y como existen, hay que fijarse en la disposición—forma plástica—de una parte del dedo a la otra, y respecto al dedo entero, la proporción de una determinada parte del dedo, respecto a las demás partes. Por ejemplo, para tareas al aire libre y deportes, la falange del dedo medio—Saturno—, tiene que ser larga y bien desarrollada. Para ejercer la escultura, la falange del dedo de Apolo—anular—tiene que ser larga y bien desarrollada, y además, la falangina del mismo dedo, cuadrada o en forma de espátula. Existe talento de elocuencia, si el dedo de Mercurio—meñique—sobresale de la articulación entre falangina y falangina del anular. La forma de la punta de éste, nos dirá la índole del talento. La persona que tenga la punta del meñique cuadrada, dispondrá de elocuencia con expresión más o menos robusta, mientras otras personas, con dicha punta cónica o puntiaguda, estarán dotadas de una expresión más profunda, demostrando poseer mucha sagacidad, más habilidad y refinamiento. El talento de organización exige el meñique cuadrado.

Dedos puntiagudos acusan intuición. El sublime arte del canto exige esta intuición; sin ella es imposible el verdadero arte. Exige, además, el sentido de la forma dramática, afán del más alto perfeccionamiento y mucha sagacidad para simular un lapsus. Por esto, para el arte del canto han de ser diferentes todas las puntas de los dedos, el anular—Apolo—siempre cónico o puntiagudo; el pulgar, recto, armónico, la punta algo afuera.

Como se ha dicho antes, la palma de la mano se divide, mediante las rayas cerebrales, en una parte superior y otra inferior, y estas dos superficies se subdividen por una línea vertical—Saturno—resultando así, cuatro superficies o cuatro campos de energía.

Por debajo del índice—Júpiter—y del medio—Saturno—se encuentra el campo de la energía espiritual, y por debajo del anular—Apolo—y meñique—Mercurio—el campo de la energía psíquica. Por debajo de estos dos, el monte de la Luna, como campo de la resistencia física, y, por la izquierda, el campo de la fuerza—energía creadora física.

El aparato consiste en un cronómetro, un termómetro especial y una veleta.

BURGOS, 25.—En la Granja Agrícola, con asistencia de las autoridades y representaciones de entidades agrarias, se celebraron las pruebas del aparato productor de nubes contra las heladas, invento del burgalés señor Quintana.

El aparato consiste en la combinación de un cronómetro, un termómetro especial y una veleta.

VALLADOLID, 25.—La Comisión permanente de la Diputación quedó enterada de la Real orden del ministerio de Trabajo por la cual se aceptan los terrenos que ofreció la Diputación para edificar la Escuela Industrial.

Se acordó enviar al ministerio los planos de los terrenos.

EL "Aeromóvil Acedo"
VALENCIA, 25.—El gobernador civil ha recibido un despacho del ministro de la Gobernación, en el que le manifiesta que los últimos días del corriente mes realizarán pruebas con un aparato anfibio, titulado "Aeromóvil Acedo", los señores Acedo y Heredia, que tienen el propósito de recorrer toda la provincia.

El gobernador ha dado las oportunas órdenes a los alcaldes y a la Guardia civil para que presten el auxilio necesario a dichos señores.

SALAMANCA, 25.—El rector de la Universidad ha dirigido una carta al secretario del Rey significándole el deseo de poner la organización del centenario de fray Luis de León bajo la protección del Monarca.

El secretario contestó que, enterado el Rey de ello, había acogido con gran complacencia el deseo de la Universidad salmantina, y que había decidido además dar un premio para el certamen.

OVIEDO, 25.—Jóvenes de Villavieja aficionados a las investigaciones históricas han hecho excavaciones en la playa de Rediles y hallaron barras de oro, monedas antiguas, una sepultura de mármol, en la cual había un esqueleto muy bien conservado con un cráneo de dimensiones extraordinarias.

VIGO, 25.—El viernes, a las siete de la tarde, llegará el capitán general del Departamento de El Ferrol, almirante Enriquez, para visitar la base naval.

Salió para Lastrada una colonia de las Escuelas municipales. Los gastos de la expedición serán costeados por la Caja de Ahorros del Monte de Piedad de Vigo.

EL FERROL, 25.—Con asistencia de las autoridades, se celebró en el teatro Jofre una fiesta a beneficio de la Liga Anti-tuberculosa, patrocinada por la Reina. Se proyectó la película "Corazón de Reina". En la fiesta tomó parte el violinista ferrolano Jesús Dopic y amenizaron el acto las bandas militares.

Las víctimas del bolcheviquismo
En la iglesia del Salvador, de Nueva York, que es la catedral ortodoxa rusa, ha sido consagrada una capilla al "duelo ruso", y sobre los muros del santuario se han colocado placas o se han grabado los nombres de las víctimas del bolcheviquismo, resultando dicha lista muy trágica como lo demuestran las cifras siguientes:

La familia imperial.
31 obispos.
1.560 sacerdotes.
34.585 maestros, magistrados y médicos.
16.367 estudiantes y profesores.
79.900 funcionarios.
65.890 nobles y aristócratas.
56.310 oficiales.
196.000 obreros.
890.000 aldeanos.

El algodón en la Argentina
La Dirección General de Estadística y Economía Rural de la República Argentina, calcula que la cosecha de algodón en el corriente año, ascenderá a 42.000 toneladas, y acaso más, de continuar alta la temperatura. Por provincias y territorios, esa cifra se distribuye así en el avance:

Chaco, 38.403; Corrientes, 2.734; Otras provincias, 863.

En el corriente año la siembra se inició con un retraso de cerca de un mes y medio, debido a la prolongada sequía que reinó durante el invierno y la primavera pasados. Pero luego condiciones climatológicas favorables acompañaron el desarrollo de las plantas que a no haber mediado las invasiones sucesivas de insectos masticadores, habría recuperado el tiempo perdido en la siembra.

De enero a marzo fueron atacados los plantíos, periódicamente, por la "oruga de la hoja" y otras orugas maninadas. En cada caso las plantas retoñaron de nuevo con el atraso consiguiente. En abril se empezaron a notar los efectos devastadores del "gusano rosado" de la semilla.

Todos estos contrastes han hecho que la cosecha de algodón sea inferior a la de años anteriores, excepción del período 1922-23, como puede verse por este cuadro estadístico del quinquenio:

1923-23, 19.403 toneladas; 1923-24, 10.943 toneladas; 1924-25, 51.105; 1925-26, 97.400; 1926-27, 42.000.

Los deportes

Los próximos encuentros de Uzcudun y de Martínez
NUEVA YORK, 25.—El entrenador de Paulino ha declarado que éste ha firmado dos combates: contra Sharkey el 18 de noviembre, y el otro el 6 de septiembre, contra Romero Rojas, en Buffalo.

El Premio Nóbel
COPENHAGUE, 25.—Los Premios Nóbel que se otorgan este año ascienden cada uno a 121.187 coronas.

Un príncipe etiope estudiará en Amberes
AMBERES, 25.—El príncipe Tadia Halle Modia, hijo del rajá Taffari, acaba de inscribirse en la Facultad de Ciencias políticas y administrativas de la Universidad colonial de Amberes.

El Café

CAFÉS MARCA

MADRID

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

De Barcelona

El Palacio de Comunicaciones.—Al concurso telegráfico de Como.—Autobús de nuevo tipo

BARCELONA, 25.—El Ayuntamiento de Barcelona efectuará la recepción provisional del Palacio de Comunicaciones muy en breve, para entregarlo inmediatamente al Estado.

El Ayuntamiento tiene que abonar al contratista 632.289 pesetas por insuficiencia de anteriores asignaciones en las obras preliminares de afectación y de carácter artístico.

Por el momento resulta que ya el mencionado edificio es de dimensiones insuficientes.

Han salido para Como (Italia) los oficiales telegrafistas seleccionados para tomar parte en el concurso telegráfico internacional.

Los de Madrid se han unido a los de Barcelona para efectuar unidos el viaje. Ayer ha sido llevado por la Compañía general de Autobuses ante las Casas Consistoriales, al objeto de que pudiera ser examinado y juzgado sus ventajas antes de ser puesto a la circulación, un autobús de nuevo tipo, con imperial cubierta, que es igual a los que se utilizan en París, Londres, Berlín y principales capitales de las Repúblicas americanas.

Ante el alcalde y varios tenientes de alcalde, un representante de la citada Compañía dió las convenientes explicaciones y detalles de carácter técnico respecto al nuevo tipo de autobús.

El Palacio Catalán en Buenos Aires.—La doctora Montessori.—Para lo damnificados por las tormentas.—Sucesos

BARCELONA, 25.—Se reciben noticias de Buenos Aires según las cuales el Centro Catalán de dicha ciudad ha tomado el acuerdo de levantar un palacio, que sirva de local a dicho Centro y al Orfeón Catalán.

Se han encargado de los trabajos de construcción de dicho palacio los arquitectos don Eugenio Camp Llonch y don Julián García, quienes han presentado un proyecto de estilo gótico catalán, con las características de un palacio señorial del siglo XV.

La doctora italiana doña María Montessori, creadora del sistema pedagógico que lleva su nombre, dedicado especialmente a la mayor rapidez en la enseñanza de párvulos, ha declarado que en su viaje por Inglaterra, dió un cursillo ante 600 maestros. Gran número de escuelas de Inglaterra, Italia e India han adoptado el sistema Montessori.

Marchará a Benasque la Comisión pro Benasque, integrada por algunas personalidades de la colonia aragonesa, la cual hará entrega al alcalde de Benasque de la cantidad damnificados por las tormentas.

Marchará a Benasque la Comisión pro Benasque, integrada por algunas personalidades de la colonia aragonesa, la cual hará entrega al alcalde de Benasque de la cantidad damnificados por las tormentas.

La niña Pepita Cucurella, de cuatro años, jugaba anoche frente a su casa, en la calle de Lepanto, y se le vino encima el andamio que los obreros encargados de limpiar las cloacas tenían instalado. La niña recibió graves heridas, de las que fué curada en la Casa de Socorro más próxima.

El tren correo de Barcelona a Port-Bou ha arrollado ayer tarde, frente a la estación de Moncada, a un hombre. Sufrió éste tan graves heridas que falleció a los pocos momentos. No ha podido ser identificado.

Ayer tarde, el muchacho de catorce años, Luis Gil, empleado en una casa de transportes, se hallaba en un terrado y se dedicaba a colocar una polea con objeto de subir unos muebles. Perdió el equilibrio y cayó a la calle.

Conducido rápidamente a la Casa de Socorro, le fueron apreciadas lesiones de pronóstico grave.

En Molins del Rey ha fallecido el conocido empresario de teatros don Juan Gumá.

Comunican de Valls que han sido puestos en libertad los tres individuos detenidos por haber proferido palabras que se consideraban injuriosas para el alcalde interino.

La yola "Wiking II"

LA CORUÑA, 25.—Ayer tarde llegó la yola "Wiking II", tripulada por los daneses doctor Ventegoda, Chir Christensen y Tom Jorgensen.

Fueron recibidos por el concejal García Lavilla, en representación del alcalde; el jefe del muelle, don Dionisio Tasende, y el presidente del Club Náutico, general Feijóo.

Los tripulantes de la yola fueron al Hotel de Roma, donde se vistieron y dejaron el equipaje. La yola trae pequeños baúles.

Después asistieron a un almuerzo con que les obsequió el Club Náutico.

La yola tiene seis metros de eslora, uno de manga y cincuenta centímetros de puntal.

Salieron de Cedeira a las ocho de la mañana y han hecho la travesía en siete horas.

El crimen de anoche en el Puente de Vallecas

Un hombre muerto de un tiro.—El autor de la agresión es el alcalde de barrio.—La víctima, sujeto de malos antecedentes

En la calle de Vicente Tarodo, barrio de Entrevías del Puente de Vallecas, y en la casa núm. 15, ocurrió anoche un sangriento suceso, del que resultó un hombre muerto.

Serán próximamente las nueve y media cuando se presentó en la Alcaldía de barrio Julia Melendo Garcés, de cuarenta y ocho años, requiriendo el auxilio del alcalde, señor Somolinos, para que la acompañara a su casa, porque su marido le había pegado e intentaba matarla. Enterado de lo que se trataba, el alcalde de barrio, provisto del bastón de mando, se presentó en la referida casa y encontró en la escalera del corredor al marido de Julia, Sebastián Sanz Ortega, de cincuenta y ocho años, el cual al ser amonestado por el alcalde, pues en días anteriores había herido con un cuchillo a su mujer, insistió en desobedecerle y en asegurar que él hacía lo que quería, sin que nadie se lo impidiera, por mucha autoridad que tuviese.

Uniendo la acción a la palabra, Sebastián se abalanzó sobre Julia y la asestó un pu-

ñetazo en el pecho, intentando después tirarla por la escalera, en presencia del señor Somolinos. Este sujetó al marido irascible, e impidió que llevara a cabo sus propósitos; pero Sebastián insistió en sus amenazas, y entrando nuevamente en la casa, volvió a salir al rato, armado con un garrote, y quiso agredir de nuevo a su mujer.

Otra vez intervino en la disputa el señor Somolinos, contra el cual se volvió Sebastián, agarrándole por el cuello y amenazándole con ahogarle a él primero y después matar a Julia. Hasta tal punto mostraba Sebastián su excitación, que el señor Somolinos, considerándose impotente para reducirle, sacó una pistola con ánimo de amedrentarle, pero Sebastián, creyendo que iba a dispararla sobre él, agarró fuertemente la muñeca del alcalde de barrio, y en el forcejeo se disparó el arma, cayendo aquél bañado en sangre.

Inmediatamente el señor Somolinos, sin sospechar siquiera las fatales consecuencias del accidente, se personó en el Juzgado municipal, y allí hizo entrega de la pistola y del bastón de mando. El juez señor Paracuellos, el secretario señor Pérez y el alguacil señor Aguiado se personaron después en el lugar del suceso acompañados del médico de guardia de la Casa de Socorro, señor Duñes, y se instruyeron las oportunas diligencias. El médico se limitó a certificar la defunción de Sebastián. Presentaba una herida en la región frontoparietal izquierda, sin orificio de salida.

Parece que la víctima era persona de pésimos antecedentes, y que vivía dedicado principalmente a la explotación de dos hijas, dedicadas a la prostitución.

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS Día 25

4 por 100 perpetuo interior.	
Serie F de 50.000 pesetas nominales.	70,75
G y H de 100 y 200 nominales...	70,00
4 por 100 exterior estampillado.	
Serie F de 24.000 ptas. nominales...	
5 por 100 amortizable 1917.	
Serie E de 25.000 ptas. nominales...	95,75
Serie C.....	95,95
Serie B.....	95,25
Serie A.....	95,25
5 por 100 amortizable 1920.	
Serie F de 50.000 ptas. nominales...	
5 por 100 amortizable 1926.	
Serie F de 50.000 pesetas nominales...	000 00
5 por 100 amortizable 1927 con impuesto.	
Serie F de 50.000 pesetas nominales...	00,00
5 por 100 amortizable 1927 sin impuesto.	
Serie F de 50.000 pesetas nominales...	104,20
Deuda ferroviaria.	
Serie A.....	105,00
Ayuntamiento de Madrid.	
Obligaciones de 1808.....	00,00
Expropiaciones interior 5 por 100.....	00,00
Cédulas del Ensanche.....	00,00
Villa de Madrid 1908. Deuda y obras	00,00
Empréstito de 1914.....	00,00
Empréstito de 1918.....	00,00
Banco Hipotecario de España.	
Cédulas hipotecarias al 4 por 100.....	00,00
Idem íd. al 5 por 100.....	101,10
Idem íd. al 6 por 100.....	108,75
Acciones. Valores industriales.	
Acciones del Banco de España.....	000,00
Idem de la C. A. de Tabacos.....	199,00
Idem del Banco Hipotecario.....	460,00
Idem del Hispanoamericano.....	000,00
Idem del Español de Crédito.....	220,00
Azucareras preferentes.....	000,00
Idem ordinarias.....	00,00
Ferrocarriles y tranvías.	
Madrid a Z. Alicante (acciones).....	525,00
Nortes (acciones).....	558,25
Madridiense de Tranvías.....	107,00
Metropolitano Alfonso XIII.....	150,00
Valores extranjeros.	
Banco del Río de la Plata.....	000,00
Minera Peñarroya.....	102,00
Moneda extranjera.	
Franco.....	25,25
Suizo.....	114,45
Liras.....	52,50
Libras.....	28,84
Dólar.....	5,915

CAMINO DEL DESARME

Norteamérica y su dotación naval de guerra

VALLEJO (California), 24.—El ministro norteamericano de la Marina, señor Wilbur, en un discurso que ha pronunciado en la Conferencia marítima reunida en los astilleros de la isla de Mare, ha anunciado que se propone pedir en la Cámara, cuando ésta se reuna nuevamente, que se aumente en un ciento por ciento el programa de las construcciones navales de guerra vigente en la actualidad, y que se reduzcan a ocho cruceros de diez mil toneladas cada uno y varias pequeñas unidades.

Declaró el señor Wilbur que el fracaso de la reciente Conferencia tripartita del desarme naval debe tener como resultado reforzar en gran proporción la Marina de guerra americana.

El trasatlántico "France" sufre los efectos de una perturbación submarina

LONDRES, 25.—Comunican de Nueva York a la Agencia Reuter que los oficiales del trasatlántico francés "France" han declarado a su llegada a aquel puerto que una perturbación submarina que duró tres minutos, y cuyas causas no han podido explicarse, produjo un violentísimo choque contra el casco del navío.

Varios pasajeros que se hallaban sobre cubierta fueron derribados y resultaron con ligeras contusiones. Entre ellos figura el famoso jugador francés de "tennis" Borotra, que sufrió la fractura del dedo índice de la mano izquierda.

DE AVIACION

Los aviadores perdidos en el vuelo del Pacífico

Byrd cree que se debe perder toda esperanza

NUEVA YORK, 25.—El aviador Byrd ha declarado que debe abandonarse toda esperanza acerca de la vida de los aviadores perdidos durante la travesía del Pacífico. Si por casualidad viviera alguno, tenía que encontrarse ya en las islas Hawai.

Konnecke, dispuesto a salir de un momento a otro

BERLIN, 25.—El aviador Konnecke está esperando recibir noticias meteorológicas favorables para emprender su viaje trasatlántico.

El vuelo Inglaterra-Otawa.—Dos aviadores

LONDRES, 25.—En su tentativa de vuelo Inglaterra-Otawa, el coronel Michin y el capitán Hamilton llevarán una pasajera, la princesa Lowestein Wertheim, que posee el título de piloto aviador desde antes de la guerra. Como el aparato no tiene más que dos plazas, se situará en el fuselaje un asiento suplementario para la intrépida viajera.

LONDRES, 25.—Telegrafían de Nueva York que la aviadora rusa Lola Phillips ha anunciado su propósito de intentar muy en breve el vuelo América-Europa.

La línea aérea Budapest-Londres

BUDAPEST, 25.—Va a establecerse en breve comunicación aérea diaria entre esta capital y Londres. A consecuencia de las modificaciones introducidas en la aviación internacional por la reciente Asamblea aeronáutica celebrada en Basilea, se ha hecho posible realizar el recorrido Budapest-París-Londres o viceversa en el curso del día.

El comandante Franco

LISBOA, 24.—A bordo del vapor "Lima", ha regresado de su viaje a las Azores el aviador español comandante Franco, acompañado de su esposa.

Ha recorrido casi todas las islas, y viene encantado de las bellezas incomparables del país.

Franco se muestra muy agradecido a las facilidades dadas por el Gobierno portugués para establecer en Fayal una estación radiotelegráfica, que comunique directamente con Vigo.

El glorioso aviador tiene el propósito de descender en Fayal cuando realice el vuelo de la vuelta al mundo, en 1928.

La Aeronáutica naval

La "Gaceta" de ayer aprueba el reglamento para la formación del personal de jefes y oficiales especializados para el servicio de Aeronáutica naval.

Se aprueba también el adjunto reglamento e instrucciones para la sección del Cuerpo subalterno de la misma Aeronáutica y el de su Escuela.

El vigente reglamento orgánico de Maestría de la Armada, aprobado por decreto de 17 de febrero de 1921 y modificado por el de 4 de enero de 1922 se amplía con las siguientes disposiciones:

Se crean los maestros de la Aeronáutica en sus tres categorías de mayor, primero y segundo, divididos en tres especialidades: Construcciones aeronáuticas, motores y montaje de dirigibles.

Para los efectos de este reglamento en lo que se relaciona con los maestros y Maestría se considerará como jefe del ramo al director de la Escuela de Aeronáutica naval.

De América por cable

Hacia la normalidad en Nicaragua

MANAGUA, 25.—Una Comisión, escoltada por oficiales de Marina, se dirigirá desde Ocoac a Somoto, donde se encuentra instalado el cuartel del general Carlos Salgado, antiguo jefe de los revolucionarios, con objeto de hacerse cargo de los fusiles y municiones que dicho general dice hallarse dispuesto a entregar, siempre y cuando el Gobierno le garantice su seguridad y la de sus partidarios.

La campaña presidencial en Méjico

MEJICO, 25.—El general Francisco Serrano, candidato a la Presidencia de la República para el próximo período gubernamental, ha publicado un manifiesto a la opinión, en el cual acusa al ex presidente Obregón de ser el verdadero responsable de cuantos graves acontecimientos se han sucedido en Méjico durante estos últimos meses.

El general Obregón acaba de llegar a Méjico dispuesto a iniciar la campaña electoral de defensa de su candidatura.

En memoria del general Solano López

ASUNCION, 25.—Varios diputados han depositado en la mesa de la Cámara un proyecto de ley solicitando la apertura de un crédito de dos millones de pesos para la erección de un monumento a la memoria del mariscal Francisco Solano.

Comemorando la introducción de un cultivo

RIOJANEIRO, 25.—Las fiestas conmemorativas de la introducción del cultivo del café en el Brasil, cuyo segundo centenario debía celebrarse el día 7 del próximo septiembre, han sido trasladadas al 10 de octubre del corriente año.

La XIII Conferencia de Comercio

RIOJANEIRO, 25.—El día 5 del próximo septiembre comenzarán en esta capital los trabajos de la XIII Conferencia Internacional de Comercio.

En ella participarán la Argentina, Chile, Uruguay, Paraguay, Méjico y la República Dominicana.

La Presidencia de Espíritu Santo

RIOJANEIRO, 25.—Han presentado su candidatura para la Presidencia del Estado de Espíritu Santo los diputados federales por aquel Estado Sres. Geraldo Vianna,

Pinheiro Junier y Manuel Monjardin. Este último, que es el candidato del partido situacionista, es el que ofrece más probabilidades de ser elegido.

Aparecen reptiles de considerable tamaño

MEJICO, 25.—Comunican de Arandas (Jalisco), que los vecinos de Cerro Gordo se encuentran alarmados por la aparición en los campos de aquella región de reptiles de considerable tamaño, que se consideran sumamente peligrosos y a los cuales ya se les ha visto devorar becerros y cerdos.

Créese que se trata de boas aparecidas recientemente en aquellos campos.

Arde el Palacio episcopal de Anona.—Un sacerdote muerto.—El obispo y otros sacerdotes sufren quemaduras importantes

RIOJANEIRO, 25.—El Palacio episcopal de Anona (Chile) ha sido destruido por un incendio, que se cree intencionado. El obispo y varios sacerdotes sufrieron quemaduras de importancia. Tan graves eran las de uno de los sacerdotes, que falleció poco después.

La situación política en Bélgica

Rumores de crisis

BRUSELAS, 25.—Aunque la mitad de los ministros están en vacaciones y se han suspendido las reuniones semanales del Consejo, la Prensa belga cree en la posibilidad de una crisis ministerial en octubre o en noviembre próximos.

Estos rumores se basan en las declaraciones hechas por los ministros mismos a sus amigos.

En los círculos políticos se reconoce que es verdad que en la cuestión de la amnistía los ministros han votado unos contra otros en las secciones de la Cámara, y por ello el Gobierno se verá obligado a no adoptar ninguna decisión o a buscar un término medio.

Es probable que se encuentre, como se encontró en el asunto de la duración del servicio militar, pues entre diez meses que piden unos y seis otros hay la posibilidad de fijarlo en ocho meses.

Además, como todos los partidos importantes están en el Poder y no hay descontento en el país, nadie tiene interés en derribar al Gobierno si no es la minoría ínfima de los ministrables.

La evacuación de Renania

BRUSELAS, 25.—En los círculos políticos y parlamentarios ha causado considerable sorpresa y cierto malestar el que los Gabinetes de Londres y París hayan omitido consultar con el Gobierno de Bruselas la cuestión de la reducción de armamentos en los territorios ocupados.

Se asegura que el criterio del señor Vandervelde en este asunto se acerca al mantenido por Londres.

Ha muerto Zaghul bajá

EL CAIRO, 25.—El antiguo primer ministro de Egipto y jefe de la oposición, Zaghul bajá, ha fallecido, a los sesenta y seis años.

Recientemente había mejorado de la dolencia que venía sufriendo, hasta el punto de creerse fuera de peligro, pero últimamente se agravó considerablemente.

En los últimos momentos, numerosas mujeres egipcias rodeaban la casa mortuoria llorando y desgarrándose las vestiduras.

Al paso del entierro se hundió un balcón

EL CAIRO, 25.—Al celebrarse el entierro de Zaghul bajá se hundió un balcón de una casa situada en la calle de Mohamed Ali, cayendo a la calle las personas que lo ocupaban y que presenciaban el paso de la comitiva fúnebre.

Tres de dichas personas resultaron muertas.

El cadáver de Zaghul bajá iba conducido en un arnés. Abría la marcha un regimiento de Caballería, y detrás del arnés marchaban varias baterías de Artillería y tres regimientos de Infantería.

Al lado de los soldados iban numerosos estudiantes.

El desfile del cortejo duró aproximadamente hora y media, para recorrer un trayecto de cuatro millas.

En la presidencia del duelo figuraban diversas representaciones oficiales.

COOPERATIVA DE LA PRENSA

Las bonificaciones de los consumidores

Están distribuyéndose más de 20.000 pesetas

Se avisa a los clientes de la Cooperativa de la Prensa, que han comenzado a distribuirse las bonificaciones concedidas por el consumo hecho durante el año en sus tiendas, calle de la Libertad nº 13 y calle de Goya nº 9, esquina a Serrano.

La cantidad que se distribuirá excede de pesetas 20.000 y es la parte que se concede a los consumidores en los beneficios que obtiene la Cooperativa. Esta es una prueba concluyente de que los establecimientos de la Cooperativa son las entidades de todo el vecindario, no de una empresa ni de un particular.

En el próximo mes comenzará a servirse legumbres de la nueva cosecha, a cuyo efecto están haciéndose adquisiciones en los puntos de producción.

Las tiendas de la Cooperativa, Libertad 13, y Goya, 9, esquina Serrano, garantizan el peso y la calidad del género que expende y aseguran que los precios son los más económicos de Madrid, en relación con la clase.

Los estrenos

En Pardiñas.—"Ruy Blas"

Los señores Accame y López de los Heros, han hecho una traducción del famoso drama de Víctor Hugo del mismo título estrenado con gran éxito en París en 1838, que ha servido para dar ocasión a que el maestro Acevedo, músico de reconocidos merecimientos, haya compuesto una partitura bella y de brillantes calidades sonoras.

Fuó muy aplaudido y más especialmente en los "racontos" que cantó con su especial maestría Marcos Redondo en un dúo de amor con la señora Tana Lluero, en el baile de los "meninos" y en el concertante final del primer acto.

Autores e intérpretes fueron justamente aplaudidos y los señores Acevedo y Las Heras, salieron a escena al final de los tres actos de que consta la zarzuela.

X.

DE POLITICA

Procedente de Comillas, ha regresado esta mañana a Madrid el ministro de Hacienda, que se ha encargado de su despacho.

El ministro de la Gobernación asistió esta mañana al entierro de la marquesa viuda de Rosalejo, madre del actual gobernador de Jaén.

Después conferenció con el presidente de la Unión Patriótica, trasladándose al ministerio, donde despachó con los directores generales de su departamento.

También recibió, sosteniendo con él una breve conferencia, al director general de la Acción Social Agraria, teniente coronel, D. Luis Benjumea; al presidente de la Diputación de Segovia, señor Gil; a los tenientes coroneles señores González Fernández Puente y Escobar, y al señor Bermúdez Reina y Madariaga.

El presidente del Consejo, marqués de Estella, ha despachado esta mañana con los ministros de Hacienda, Instrucción pública, Gracia y Justicia y Marina, con el general Jordana y con el secretario general del ministerio de Estado, señor Almeida.

Al señor Primo de Rivera le hizo entrega el teniente coronel La Llave, de un cheque de 277.170 pesetas, importe de la suscripción abierta en Buenos Aires por la Asociación Patriótica Española, destinadas a la adquisición de un aparato en el que el comandante Franco de la vuelta al mundo el próximo año.

Al señor Aunós le visitó una Comisión de dependientes de Casas de lubricantes. También recibió al duque de Hornachuelos y al catedrático de Estética del Conservatorio de Música, D. José Fornis.

Mañana, bajo la presidencia del general Vallespinoza, se reunirá la Comisión de Corporaciones.

El gobernador de Zamora dió cuenta al ministro del Trabajo de haberse resuelto el conflicto que existía entre los obreros y contratistas de las obras de la línea férrea Zamora a Medina del Campo, por haber aceptado las bases propuestas por el gobernador civil de aquella provincia que obra de acuerdo con el ministerio del Trabajo.

A primera hora de la tarde ha marchado en automóvil con dirección a Toledo, el ministro de Gracia y Justicia para dar del pésame al Gobierno, al Cabildo, por la muerte del cardenal primador doctor Reig.

Antes de abandonar Madrid, firmó la siguiente combinación judicial:

Declarando en situación de excedencia, a D. Salvador Higuera, juez de Cazalla de la Sierra.

Nombrando juez de Cazalla de la Sierra, a D. Adrián Moreno, que lo era de Almazán.

Nombrando juez de Barco de Avila, a cinto García Monje, que lo era de Barco de Avila.

Nombrando juez de Barco de Avila, a D. Aurelio Burgos Cruzado, que lo era de Tineo.

Nombrando juez de Tineo, a D. Manuel Vives Lasierra, que se encontraba en situación de excedencia.

El ministro de Hacienda ha regresado a Madrid, dando por terminado su verano encargándose de nuevo de su departamento.

El ministro de Fomento fué visitado ayer por el director del ferrocarril de Argamasilla a Tomelloso, una Comisión de Muñoz Gómez, y otra de sobrestantes y ayudantes de Obras públicas.

Igualmente fué visitado por el comisario regio de la seda, el subdirector de la Compañía Azucarera y el alcalde de Alberca.

Se cotizan con firmeza los fondos públicos y sube la partida de la Deuda regular a 15 céntimos al quedar a 70,75.

Los Bancos continúan bien dispuestos y de los valores industriales están sostenidos los ferrocarriles, y más débiles los Explosivos.

Los francos y los dólares bajan de 23,23 a 23,25 y de 5,935 a 5,915 y las libras suben un céntimo y quedan a 28,84.

GRAN FARMACIA DE SAN LORENZO

ARGUMOSA, NUM. 7 DUPLICADO

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Argumosa, número 7 duplicado

-- Gran Farmacia de San Lorenzo --

**ENFERMOS
DESESPERADOS
NO DESALENTAR I...**



El maravilloso Método completamente vegetal que un sacerdote ha descubierto os curará definitivamente.
(Numerosos testimonios)

Las veinte curas del Abate **RAMON**, curan radicalmente

la Diabetes, Albuminuria, los Bronquios (Tos, Bronquitis, Asma, etc.), los Reumatismos, los Males del Estómago (ca- lambres, malas diges- tiones, acidez, pesadez, etcétera), las Enferme- dades de los Nervios, del Corazón (palpitaciones, etc.), de los Riñones, del Hígado, de las Vías Urinarias, de la Piel, de la Sangre, las Ulceras va- riosas, las Ulceras del Estómago, el Estreñimiento, etc.

NADA MAS QUE PLANTAS!

"Esta es la gran medicación que el Creador ha puesto a nues- tro alcance; no busquemos otra Dios ha puesto en la Naturaleza todo lo que necesitamos para ali- mentarnos, para vestirnos, para CURARNOS. Monseñor KNEIP."

Se entregará gratis a quien lo solicite, un libro explicativo dirigiéndose personalmente, o por escrito a Laboratorios Betá- nicos y Marinos, Barcehon, Ronda San Pedro, 11; Madrid, Arca- ta, 13; Valencia, Historiador Chabas, 1; Bilbao, Heros, 20 (extra- ta por Espartaco); Gijón, Alfonso XII, 4; Santa Cruz de Tenerife, Alfonso XIII, 18; Alicante, Sagasta, 68.

Señoras

LA PRODIGIOSA

Tintura Ossyris

Os curará vuestras enfermeda- des de la matriz -- Evita el aborto y restituye el período a sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables.

ZAMBRANA.—Puerta de Moros, número 5
Farmacia de San Lorenzo, Argumosa, 7
MADRID

CAMAS DORADAS

Fabricación propia
Muebles de lujo y económicos

Casa Mercadal

Exposición y venta:

Atocha, 8 y 10 (Frente a Carretas)

Fábrica: Segovia, 29.—Teléf. 13.877

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12. MADRID

Préstamos sobre toda clase de fin- cas rústicas y urbanas con amorti- zación de cinco a cincuenta años.— Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edi- ficios.—Descuentos y préstamos so- bre valores.—Emisión de cédulas hi- potecarias. Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. Depósi- tos de efectos y alhajas.

Para Jamones y salchichones

RICO

Conde de Romanones, 12

¿ES USTED BILIOSO?

¿SUFRE USTED MAREOS?..

Use diariamente las

PILDORAS ZAMBRANA

50 céntimos caja en todas las farmacias

Depósito central:

Farmacia de la Viuda de Zambrana
PUERTA DE MOROS, 5.—MADRID

TELEFONO, 14.009

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, :-: Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis

La sangre viciada origina los mayores trastornos El Depurativo Revenga

(Solución iodurada arsenical).—Cura el Artritisismo, Gota, Reuma

Sr. D. J. García Revenga.—Madrid.
Muy Sr. mio: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado "Depurativo Revenga", ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomaré en previsión, y cuyo importe le remito en esta fecha por giro postal.
De usted affmo. y s. s. q. e. s. m.,
Martín Font, Bonifaz, 3, primero, San- tander.

Entre los muchos testimonios re- cibidos por personas que deben su curación al

Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos

Zambrana, Puerta de Moros, 5.

Gayoso, Arenal, 2, y farmacias